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Anfrage an den Landrat für die Kreistagssitzung am 27.09.2023 

 
 
Betreff: Pflege im Landkreis Barnim 
 
Vorwort 
Wie hinlänglich bekannt sein dürfte und immer wieder auch aus den Medien zu entnehmen 
ist, steckt die Pflege in Deutschland in der Krise. 
 
Pflegebedürftige Menschen, die neu ins Heim ziehen, zahlen mittlerweile im Schnitt schon 
horrende 2.548,00 Euro monatlich an Eigenanteilen. Trotzdem leiden die Pflegeheime unter 
einer Insolvenzwelle.  
 
Laut dem Bundesverband privater Anbieter sozialer Dienste (BPA) hat dies u.a. den Grund, 
dass viele Sozialämter offenbar eine schlechte Zahlungsmoral haben. Ebenfalls leiden viele 
ambulante Anbieter unter nicht gezahlte Rechnungen durch die Sozialhilfeträger. 
 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 
 
unsere Fraktion stellt deshalb zu dem Thema „Pflege“ folgende Fragen: 
 

1.) Bei wie vielen Heimen und ambulanten Anbietern im Landkreis Barnim bestehen 
durch das Grundsicherungsamt offene Rechnungen? 
 

2.) Wie hoch ist der offene Rechnungsbetrag (prozentual und in absoluten Zahlen), der 
den Pflegheimen und ambulanten Anbietern geschuldet wird? 
 

3.) Wie viele Heime und ambulante Anbieter sind im Landkreis Barnim innerhalb der 
letzten drei Jahre Insolvenz gegangen bzw. mussten diese anmelden? 

 
Für die Fraktion:  
 
 
Marcel Donsch 


